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Сегодня мы с вами говорим о Святом Духе, и эта тема может иногда быть довольно
сложной. Как мы можем говорить только об одной Личности Троицы? Христиане уже
много лет ведут подобные дебаты, и я не претендую на то, чтобы сейчас дать ясный
ответ. Но сегодня мы будем размышлять несколько о другом - мы рассмотрим
качества Духа, связанные с одним из ключевых убеждений церкви: общинность.

Святой Дух имеет очень интересную роль в церкви. Возможно, вы смотрите сейчас
на собравшихся здесь и видите общину. Собрание верующих, славящих Бога в
одном месте. Мне всегда было интересно наблюдать за церковью с этой точки
зрения, где еще можно увидеть, что такие разные люди готовы столько времени
проводить вместе? Нас объединяют не только общие интересы. Оглянитесь вокруг:
женщины, мужчины, молодежь, пожилые, чехи, украинцы, американцы даже Tерри -
мы все вышли из разных жизненных ситуаций и имеем разный опыт.

Но удивительно, что это именно то, чего хотел Иисус: Он мечтал, чтобы мы вместе
собирались, и молился в 17 главе Евангелия от Иоанна, чтобы это скорее
произошло. В своей первосвященнеческой молитве Он просит Отца о конкретных
вещах, но также привлекает к этому Святого Духа, чтобы это все скорее произошло.

20 «И не о них только молю, но и о верующих в Меня по слову их,
21 чтобы все едино были, как Ты, Отче, во Мне, и Я в Тебе, чтобы и они в нас были, чтобы
веровал мир, что Ты Меня послал.
22 И славу, которую Ты даровал Мне, Я даровал им, да будут едино, как Мы едино.
23 Я в них, и Ты во Мне, да будут они совершении во едино, чтобы знал мир, что Ты Меня послал
и возлюбил их, как Меня возлюбил.»

Говоря в «нас», Он явно имеет в виду и Святого Духа, потому что всего за несколько стихов
перед этим, в 16 главе, Он говорит следующее:

13 ”Когда же придет Он, Дух Истины, Он введет вас во всю истину, ибо Он не будет говорить
от Себя, но будет говорить то, что слышит, и грядущее возвестит вам.
14 Он Меня прославит, оттого что от Моего возьмет и возвестит вам.
15 Всё, что имеет Отец, Мое. Поэтому Я сказал, что Он от Моего берет и возвестит вам”.

Итак, Иисус желает, чтообы мы были едины, и чтобы это происходило при
посредничестве Ходатая. Но что же означает для нас быть едиными как община,
церковь? Как раз это и является нашей темой сегодня.

Часто, размышляя над темой единства в церкви, мы обращаемся к одному
библейскому примеру. Знаете, о чем я говорю? Конечно, вторая глава книги Деяний.
Раннюю церковь часто приводят в пример того, что значит быть церковью.
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Когда я был молодым служителем, я бы присоединился к хору разочарованных
членов церкви и, вздыхая, сказал бы «Ах, еслибы мы были похожи на первую
церковь из 2й главы Деяний, тогда все было бы замечательно!»

Деяния 2:42 – И пребывали они постоянно в учении апостолов и в общении, в преломлении
хлеба и в молитвах.

Деяния 4:32 – Было же у множества уверовавших сердце и душа одна. И никто ничего из имения
своего не называл собственным, но было у них всё общее.

Ну так что, кто у нас недавно продал дом? ☺

Эта картинка часто представляется идеальной, и, кажется, «Если бы» мы могли
вернуться к этому, наша община была бы идеальной.

Но я уделяю огромную важность контексту... и люблю использовать виртуальные
путешествия во времени, поэтому предлагаю на секунду представить себе
небольшое такое путешествие.. и поверьте мне, в этом есть смысл.

Так вот, давайте перенесемся в 37 год от рождества Христова. Верующие все
евреи, живущие вокруг Иерусалима, собираются в храме, совершают ритульные
жертвоприношения и соблюдают субботу. Представили? Так вот, это и есть
церковь.

А теперь давайте с вами перенесемся в 340 год от рождества Христова....ни в
храме, ни в Иерусалиме уже нет верующих, они уже проживают в восточном
средиземноморье и все говорят на греческом языке....и это тоже церковь.

Подождите... пошли дальше... так... 600 год от Рождестества Христова, теперь
верущие находятся в Ирландии и северных регионах. Они отрезаны от всего мира,
ничего не имеют за душой и одеты в очень бедную одежду, но они молятся 24/7,
многие ведут отшельнический образ жизни и отрезаны от всего мира ... и это
церковь…

Ок, наверное, стоит предпринять большой прыжок во времени, давайте
переместимся чуть поближе, например 1400 ? Ян Гус впервые проповедует на
языке, доступном простому народу. Он говорит им о том, чтобы они отказались от
принадлежности ведущей церкви того времени, и мы с вами знаем, как все было и
как в результате это привело к массовым протестам и протестантскому движению,
которое привело к совершенно новому проявлению веры и знаете, что? Теперь это
и есть церковь.

Но к началу 1800’х мы видим благополучных, богатых, хорошо одетых людей в
Англии. Они проповедуют перед большими церквями, которые чувствуют
ответственность не отделяться от мира, но вовлекать его в жизнь церкви,



распространяя евангелие и заботясь о нуждах менее благополучных членов
общества. На самом деле, целые народы считаются христианскими настолько, что
это определяет их политику. Теперь церковь выглядит так.
И даже еще в 1990’х были массовые движения религиозного пробуждения в
Африке, называемые харизматическими и совершенно не похожие на христиан из
Англии, которые жили всего какую-то сотню лет назад, и они тоже часть церкви...

Так что, Тройка, я хочу спросить у вас. Кто же из них все таки настоящая церковь?
Теперь ответить не так уж и легко, правда?
Но разве это не удивительно, что Церковь реагировала и менялась, двигаясь во
времени чтобы приспособиться к насущим нуждам и существующей ситуации? И
как же она смогла это сделать?

Посредством Святого Духа! Тот проводник и помощник, который помогает нам
оставаться в курсе нужд и потребностей нашего времени и является тем клеем,
который прочно скрепляет церковь. Дух поддерживает жизнь церкви, но делает Он
это через людей, из которых церковь состоит.

Его роль - совершить ваше преобразование в образ Христов, помочь вам понять,
чего по-настоящему хочет Бог.
Как сказал Иисус, Дух говорит только то, что Он получил от Отца, и Он наставит нас
во всем.
Павел говорит в Римлянам 8:5:

Ибо живущие по плоти помышляют о плотском, а по духу — о духовном. Ибо помышление
плоти — смерть, а помышление духа — жизнь и мир.

Если вы следуете за Христом, вы имеете Святого Духа, который направляет вас и помогает
вам, идя по жизни, постоянно делать выбор в пользу послушанию Богу и следованию за Ним.
Часто мы задаемся вопросом, как нам это делать, но ответ довольно прост. Дух действует в
вас, вы чувствуете, когда Он касается вашего сердца, когда вам нужно кого-то простить, вы
чувствуете это. Когда нужно сделать выбор между эгоизмом и заботой о других, вы знаете
правильный ответ! Когда есть возможность послужить Богу, вы ее видите!

Церковь, помни, что все мы часть великой истории, которая очень разнообразна,
потому что Дух жив и действенен во времени и прямо здесь и сейчас!
Наша цель как общины, церкви - это сделать так, чтобы Дух Христов всегда
оставался в самом нашем центре, в самой сущности нашего естества. И толька
тогда мы будем иметь настоящую общность.


